

抄

経済合理性 曲線を巡り「ミカンと
を理論的かつ リンゴだけの設例自体ナ
冷徹に追究す ンセンス」と主張。固定
観念を打破して現実の人
間や社会を直視する姿勢
学者と聞いて

浮かぶそんなイメージを
に共感し胸が躍った。
2000年の鳥取県西
部地震では現場へ激励に
来られ、私は一住
民に必要なことを
実行する現場主義
こそ肝要」と申し
上げた。先生は同
年末刊行の共著
で、復興へ私が奔
走したことを(被
災高齢者の)感謝
の涙を見ると、生
涯で最もやりがい
のある仕事」だと
書かれた。身震いするほ
ど勇気づけられた。

現場主義の灯

治 伸 井 平

10年ほど前、地
方分権を支える税
体系を探ろうと、
学者と若手官僚が
都内で合宿して議
論した。当時東京
大学教授だった神
野先生と自治省
(現総務省)にい
た私も参加し、後
に実現する所得税
から住民税への税源移譲
などを熱く語り合った。
先生は近代経済学の教
科書的な理論も批判。例
えば、限られた予算でミ
カンとリンゴをどれだけ
買えば消費者にとって一
番良いのか探る「無差別
じい鳥取県知事

関学に今春移られ、鳥
取から近くなった。現場
主義の灯を頼りに、今度
は地域主権を着に語り合
いたい。(ひらい・しん